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日前，瑞典皇家科学院诺贝尔奖委员会

宣布，英国剑桥大学的罗伯特·爱德华兹教

授荣获今年的诺贝尔生理学或医学奖。

1978 年 7 月 25 日，英国剑桥大学的波

恩诊所诞生了世界上第一例试管婴儿——

一个名叫路易丝·博朗的女婴，罗伯特·爱德

华兹也因此闻名世界。2007 年，长大成人

的路易丝·博朗又诞下一名健康男婴，用事

实证明了试管受精技术的安全性。如

今，全球已有约 400 万个人类生命，拜试

管受精技术所赐，才得以来到人间。

相关链接 试管婴儿

不是“想做就做”，完全保密杜绝歧视

我省每年诞生千余名试管婴儿
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陈孝谋 记者王松青

省立医院副院长刘雨生告诉记者，我省

试管婴儿技术已经达到国内先进水平。截

至目前，我省获得国家批准开展试管婴儿技

术的医院有四家（包括试运行），分别是省立

医院、安医一附院、105医院和合肥妇幼保健

院。试管婴儿并不神秘，“制造”过程主要分

三步：首先是在女性身体内取出卵子，取卵

过程不超过半小时，而且并不痛苦，男方同

时提供精子；第二步是将精子和卵子放在试

管培养液里让卵子受精，发育成胚胎；等三

到五天后挑选好的成熟的胚胎植入女性身

体进行孕育。做完这三步只要20天左右的

时间。

刘雨生告诉记者，我省的试管婴儿现在

已经发展到第三代技术。第一代技术是为

了解决女性输卵管不通等因素所致的不孕

症，让好的精子和卵子自己在试管里完成受

精过程；第二代则专门解决因男性精子质量

低下无法主动钻进卵子进行受精导致的不

孕；而第三代则可进行遗传学诊断，从而让

生出来的婴儿更“完美”。

我省试管婴儿已发展到第三代

省立医院生殖医学中心主任童先宏告

诉记者，目前，我省试管婴儿技术在国内已

经达到先进水平。2005年，我省试管婴儿成

功率大约为30%，目前，已经达到50%以上。

随着不孕不育的多发，试管婴儿也越来

越多。2000年，省立医院全年只手术了数

十例试管婴儿。到了2009年，该院全年实

施试管婴儿手术超过1000例。按照50%的

成功率，仅省立医院一家医院，每年就成功

培育500多试管婴儿。再加上我省其他医

院，我省每年通过试管婴儿技术出生的孩子

超过1000人。而这个数字，还以每年40%

的速度迅速增长。

“试管婴儿是在其他方法都试过不管用

的情况下，最后采取的措施。”刘雨生说。据

其介绍，专家们遭遇过各种要求：“比如要求

用姐姐或妹妹的卵子代替自己的卵子而和

丈夫的精子结合在自己的肚里孕育的；或者

自己没有子宫而取自己的卵子和丈夫的精

子要求让自己妹妹或姐姐代孕的……”刘雨

生表示，试管婴儿除了夫妻本人的精卵供

应，用第三方的精子和卵子都会涉及一个伦

理和社会的问题，对以上这些要求，医院都

不会答应。

试管婴儿不是“想做就做”

“很多人观念保守，觉得让人知道孩子

是试管婴儿不好。”刘雨生表示，其实试管婴

儿跟普通婴儿相比没有任何不同之处，而且

通过试管婴儿筛选出来的孩子的先天缺陷

率要远远低于自然孕育的孩子。

为了更好地关注和掌握试管婴儿的生

长发育情况，同时有助于不断总结经验，对

每一个试管婴儿，医院在制度上规定要进行

回访。但童先宏主任告诉记者，他们经常遭

遇到的情况是一旦孩子孕育成功了，大多数

家长不接电话或干脆连电话号码或住址都

换了，有的明明是试管婴儿父母本人接的电

话，也说没有这回事。

“完全没有必要。为了保证任何一个通

过试管婴儿出生的孩子不遭受歧视，我省所

有的医院，在实施试管婴儿手术时，都签订

了保密协议。法律因素之外，绝对不会透露

任何个人信息。”刘雨生副院长告诉记者。

试管婴儿完全保密杜绝歧视


